## Viajó presidente boliviano Evo Morales a Guatemala para participar en cumbre iberoamericana



La Paz, 15 nov (RHC) El presidente boliviano, Evo Morales, viajó a Guatemala para participar en la XVI Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno que inicia este jueves en el país centroamericano.

El avión presidencial arribó antes de las 06:00 hora local a suelo guatemalteco acompañado por el canciller Diego Pary y el ministro de Justicia, Héctor Arce.

'Hay una agenda bastante extensa de reuniones bilaterales que han solicitado otros países, organismos internacionales. Por lo tanto, van a ser dos jornadas muy importantes para Bolivia', informó Arce.

Según comunicó el canciller, Morales sostendrá encuentros bilaterales con otros mandatarios, recibirá un título honoris causa de la Universidad de San Carlos y se reunirá con Rigoberta Menchu, Premio Nobel de la Paz 1992.

La cita, que se desarrolla 15 y 16 de noviembre en la ciudad colonial de Antigua Guatemala, será un momento oportuno para el encuentro de los gobernantes

después de una intensa actividad electoral y cambios políticos en la región.

Desde la última reunión en Colombia, 2016, cambiaron 10 de los 22 gobiernos de Iberoamérica, de ahí que analistas consideren esta reunión como un hito histórico por la coyuntura política económica y social que rodea su realización y el compromiso anunciado de avanzar en la aplicación de la Agenda 2030.

Los cancilleres de Iberoamérica aprobaron hoy la Declaración de Antigua y 20 comunicados especiales que elevarán mañana a los Jefes de Estado y de Gobierno en el cierre de la XXVI Cumbre.

Los ministros de Relaciones Exteriores de los 22 países de la región apostaron por contribuir a la Agenda 2030 en temas como cooperación, cultura, igualdad de género y pueblos indígenas.

Asimismo, tuvieron en cuenta desafíos como la migración y el refugio, el derecho al agua potable y al saneamiento, la conservación y uso sostenible de los océanos, el comercio sostenible del café, las personas con discapacidad y las lenguas ancestrales.

En su discurso de apertura del encuentro, la canciller guatemalteca, Sandra Jovel, aseguró que 'el futuro será prometedor en la medida que sepamos construirlo con dignidad, responsabilidad y trabajo', al tiempo que llamó a continuar la vocación de unidad y cooperación.

Este jueves se presentó el Programa Iberoamericano sobre Derechos de las Personas con Discapacidad en el Centro de Formación de la Cooperación Española y en presencia del presidente guatemalteco, Jimmy Morales, y el monarca español, Felipe VI.

"Nos sentimos orgullosos de impulsar este programa. Sin embargo, es necesario adoptar medidas legislativas adicionales porque la Agenda 2030 indica que no se debe dejar a nadie atrás", precisó la Secretaria General Iberoamericana, Rebeca Grynspan, durante su intervención.

El proyecto es una iniciativa de Guatemala, Andorra, Argentina, Costa Rica, Ecuador, España, México, República Dominicana y Uruguay.

El cierre de una semana de actividades, que comenzaron el pasado lunes, tendrá como protagonista al XII Encuentro Empresarial iberoamericano, el cual prevé un conversatorio de Jefes de Estado y de Gobierno con los más de 700 empresarios presentes en esta iniciativa del país anfitrión.

Faltan pocas horas para que la ciudad colonial de Antigua y Guatemala, como país anfitrión, entreguen la Secretaría Pro Témpore a Andorra, encargado de organizar la XVII Cumbre.

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/176643-viajo-presidente-boliviano-evo-morales-aguatemala-para-participar-en-cumbre-iberoamericana



Radio Habana Cuba